

Barrierefreiheitserklärung qubixx StadtMitteHotel

Name und Anschrift des Unternehmens:

qubixx StadtMitteHotel, Weilerwiese 3, 74523 Schwäbisch Hall

Domain: www.hotel-qubixx.de

Telefon: +49 (0) 791 9780 41 41

E-Mail: hallo@hotel-qubixx.de

1. Einleitung

Das qubixx StadtMitteHotel ist bemüht, die Website (www.hotel-qubixx.de) im Einklang mit dem Barrierefreiheitsstärkungsgesetz (BFSG) barrierefrei zugänglich zu machen.

Diese Erklärung zur Barrierefreiheit gilt für die Website (www.hotel-qubixx.de).

2. Stand der Vereinbarkeit mit den rechtlichen Anforderungen

Diese Webseite (www.hotel-qubixx.de) ist aufgrund der folgenden Barrieren und Ausnahmen nur teilweise mit dem Barrierefreiheitsstärkungsgesetz (BFSG) vereinbar.

Die nachstehend aufgeführten Inhalte sind nicht barrierefrei.

3. Barrieren auf der Website:

Kontraste und Lesbarkeit

- Mehrere Elemente weisen sehr niedrige Farbkontraste zwischen Text und Hintergrund auf, was die Lesbarkeit insbesondere für sehbeeinträchtigte Nutzer erschwert (Verstoß gegen WCAG 1.4.3).
- Teilweise werden sehr kleine Schriftgrößen verwendet (WCAG 1.4.4).

Alternativtexte bei Bildern

- Verlinkte Bilder enthalten keine oder unzureichende Alternativtexte, insbesondere bei Logos oder Navigationselementen (WCAG 1.1.1).
- Doppelte Alt-Texte bei benachbarten Bildern können für Screenreader-Nutzer redundant sein (WCAG 1.1.1).
- Einzelne Alt-Texte sind sehr lang formuliert und erschweren die Verständlichkeit (WCAG 1.1.1).

Strukturierung und Überschriften

- Auf einzelnen Seiten fehlt die Hauptüberschrift (H1) (WCAG 1.3.1).
- Es treten Überschriftensprünge auf, wodurch die inhaltliche Gliederung für assistive Technologien nicht nachvollziehbar ist (WCAG 2.4.6).

Formulare und interaktive Elemente

- Formularfelder weisen teils fehlende oder verwaiste Beschriftungen (Labels) auf, was die Nutzbarkeit mit Screenreadern einschränkt (WCAG 1.3.1).
- Es gibt leere Links sowie leere Schaltflächen, die keine sichtbare oder sinnvolle Funktion bieten (WCAG 2.4.4).

Medieninhalte

- Mindestens ein Videoelement auf der Website verfügt nicht über Untertitel oder Audiodeskription, was Nutzern mit Hör- oder Sehbehinderung den Zugang erschwert (**WCAG 1.2.x**).

PDF-Dokumente

- Es gibt Verlinkungen zu PDF-Dateien, ohne dass das Dateiformat vorab erkennbar angegeben ist (**WCAG 2.4.4**).

Technische Umsetzung / Barrierefreiheitstechnologien

- ARIA-Rollen und -Attribute sind teilweise unvollständig oder inkonsistent eingesetzt (EN 301 549, Abschnitt 9.4).
- Die Website nutzt vereinzelt das Attribut tabindex in einer Weise, die die Tastatur-Navigation erschweren kann.
- Inhalte innerhalb von <noscript>-Elementen sind bei deaktiviertem JavaScript nicht barrierefrei zugänglich (**WCAG 1.1.1, 1.3.1**).

4. Zeitplan

Die derzeitige Website weist noch Barrieren auf und entspricht daher nicht vollständig den Anforderungen des Barrierefreiheitsstärkungsgesetzes (BFSG).

In den kommenden Monaten werden im Rahmen einer gezielten Überarbeitung technische und inhaltliche Verbesserungen zur digitalen Barrierefreiheit umgesetzt.

Die Maßnahmen erfolgen in Zusammenarbeit mit einer spezialisierten Webagentur. Dabei werden insbesondere die Vorgaben der EN 301 549 sowie der WCAG 2.1 (Konformitätsstufe AA) berücksichtigt.

5. Barrierefreie Alternative

Sollten Sie Inhalte oder Funktionen dieser Website nicht barrierefrei nutzen können, stellen wir Ihnen **auf Anfrage gerne eine barrierefreie Alternative zur Verfügung**.

Bitte kontaktieren Sie uns über eine der folgenden Kontaktmöglichkeiten:

Telefon: +49 (0) 791 9780 41 41

E-Mail: hallo@hotel-qubixx.de

Wir werden uns bemühen, Ihnen die gewünschten Informationen schnellstmöglich in geeigneter Form bereitzustellen – etwa telefonisch, per E-Mail oder in alternativen Dateiformaten.

6. Unverhältnismäßige Belastung

Eine vollständige und sofortige Beseitigung aller bestehenden Barrieren auf der aktuellen Website ist aus wirtschaftlichen und technischen Gründen derzeit nicht zumutbar.

Eine umfassende Neustrukturierung der bestehenden Website würde einen unverhältnismäßigen Aufwand verursachen, insbesondere im Hinblick auf tiefgreifende Änderungen an Design, Systemstruktur und Funktionalität. Die geltend gemachte Ausnahme stützt sich auf § 12 Absatz 6 BFSG (Unverhältnismäßige Belastung). Ungeachtet dessen arbeiten wir kontinuierlich daran, die Barrierefreiheit unserer Website schrittweise zu verbessern. Betroffene Nutzerinnen und Nutzer unterstützen wir bestmöglich und stellen auf Anfrage barrierefreie Alternativen zur Verfügung (siehe Abschnitt 5).

7. Die Inhalte fallen nicht in den Anwendungsbereich der anwendbaren Rechtsvorschriften.

- Ältere PDF-Dokumente, die vor dem 28. Juni 2025 veröffentlicht wurden und nicht regelmäßig überarbeitet oder aktualisiert werden (z. B. Veranstaltungsflyer oder Archivmaterial).
- Verlinkte Inhalte externer Websites, die nicht im Verantwortungsbereich des qubixx StadtMitteHotes liegen.
- Eingebundene Inhalte von externen Drittanbietern, für deren Barrierefreiheit wir nicht verantwortlich sind.

8. Erstellung der Erklärung zur Barrierefreiheit

Diese Erklärung wurde am 26.06.2025 erstellt. Die Erklärung wurde zuletzt am 26.06.2025 überprüft.

Die Einschätzung der Website zur Barrierefreiheit basiert auf einer **Selbstbewertung** durch das qubixx StadtMitteHotel. Dabei kamen **automatisierte Prüfwerkzeuge** (z. B. WAVE, KI) zum Einsatz. Zusätzlich wurde eine **stichprobenartige manuelle Sichtprüfung** ausgewählter Seitenbereiche durchgeführt, insbesondere im Hinblick auf Bedienbarkeit, Strukturierung und Lesbarkeit.

9. Rückmeldung und Kontakt

Wenn Ihnen Mängel an der Barrierefreiheit aufgefallen sind, besteht die Möglichkeit, diese über die nachfolgenden Kontaktdaten zu melden:

Telefon: +49 (0) 791 9780 41 41

E-Mail: hallo@hotel-qubixx.de

Postanschrift:
qubixx StadtMitteHotel
Weilerwiese 3
74523 Schwäbisch Hall

10. Marktüberwachungsbehörde

Die Kontaktdaten der zuständigen Marktüberwachungsbehörde lauten:

Regierungspräsidium Tübingen
Abteilung 11 – Marktüberwachung
Anschrift: Konrad-Adenauer-Straße 20, 72072 Tübingen
Telefon: 07071 757-5438
E-Mail: marktueberwachung@rpt.bwl.de

11. Externe Widgets:

Buchungsplattform (DIRS21)

Unsere Direktbuchungen erfolgen über die externe Plattform ****DIRS21 One**** (TourOnline AG). Laut Anbieter bietet DIRS21 One seit dem 28. Juni 2025 eine barrierefreie Buchungsmaskenlösung. Eine eigenständige Barrierefreiheitserklärung seitens TourOnline AG liegt uns jedoch nicht vor. Falls Ihnen dennoch bei der Nutzung Barrieren begegnen, steht Ihnen unser Team auch gerne telefonisch oder per E-Mail zur Verfügung. Telefon: +49 (0) 791 9780 41 41, E-Mail: hallo@hotel-qubixx.de

Accessibility Statement – qubixx StadtMitteHotel

Company Name and Address:

qubixx StadtMitteHotel, Weilerwiese 3, 74523 Schwäbisch Hall, Germany

Website: www.hotel-qubixx.de

Phone: +49 (0) 791 9780 41 41

Email: hallo@hotel-qubixx.de

1. Introduction

qubixx StadtMitteHotel is committed to making its website (www.hotel-qubixx.de) accessible in accordance with the German Accessibility Strengthening Act (BFSG).

This accessibility statement applies to the website www.hotel-qubixx.de.

2. Compliance Status

This website is partially compliant with the requirements of the BFSG due to the accessibility issues and exceptions listed below.

3. Accessibility Barriers on the Website

Contrast and Readability

- Several elements have very low color contrast between text and background, which reduces readability, especially for users with visual impairments (WCAG 1.4.3).
- Some text appears in very small font sizes (WCAG 1.4.4).

Alternative Text for Images

- Linked images are missing appropriate alternative texts, especially logos and navigational icons (WCAG 1.1.1).
- Duplicate alt texts for adjacent images may result in redundant screen reader output (WCAG 1.1.1).
- Some alt texts are overly long and difficult to interpret (WCAG 1.1.1).

Structure and Headings

- Some pages are missing a primary heading (H1) (WCAG 1.3.1).
- Inconsistent heading levels affect navigability for assistive technologies (WCAG 2.4.6).

Forms and Interactive Elements

- Some form fields are missing or have orphaned labels, affecting screen reader usability (WCAG 1.3.1).
- There are empty links and buttons that have no visible or functional content (WCAG 2.4.4).

Media Content

- At least one video element on the website lacks captions or audio descriptions, which limits access for users with hearing or vision impairments (WCAG 1.2.x).

PDF Documents

- Links to PDF files are provided without indicating the file format beforehand (WCAG 2.4.4).

Technical Implementation / Accessibility Technologies

- ARIA roles and attributes are sometimes used incorrectly or inconsistently (EN 301 549, Section 9.4).
- The website occasionally uses the tabindex attribute in ways that hinder keyboard navigation.
- Content within <noscript> elements is not accessible when JavaScript is disabled (WCAG 1.1.1, 1.3.1).

4. Timeline

The current website is not fully accessible under the requirements of the BFSG.

In the coming months, targeted technical and content-related updates will be implemented to improve digital accessibility.

These updates will be carried out in collaboration with a specialized web agency and will follow the standards set by EN 301 549 and WCAG 2.1 (Level AA).

5. Accessible Alternatives

If you are unable to access certain content or functionality on this website, we are happy to provide accessible alternatives upon request.

Please contact us via:

Phone: +49 (0) 791 9780 41 41

Email: hallo@hotel-qubixx.de

We will do our best to provide the information in an appropriate alternative format (e.g., via phone, email, or accessible file types).

6. Disproportionate Burden

The complete and immediate removal of all existing barriers on this website is currently not feasible for economic and technical reasons.

A comprehensive structural overhaul would require disproportionate resources, particularly in terms of design, system architecture, and functional changes.

This exception is claimed in accordance with § 12 Section 6 BFSG (Disproportionate Burden).

Nevertheless, we are continuously working to improve accessibility on our website. Users affected by accessibility barriers are supported as best as possible. Upon request, we offer accessible alternatives (see section 5).

7. Content Outside the Scope of Applicable Legislation

- Older PDF documents published before June 28, 2025, which are not regularly updated or revised (e.g., event flyers or archived materials).
- Linked content from external websites not under the responsibility of qubixx StadtMitteHotel.
- Embedded content from third-party providers, for whose accessibility we are not responsible.

8. Statement Preparation

This accessibility statement was created on June 26, 2025 and last reviewed on the same date.

The assessment of website accessibility was based on a self-evaluation conducted by qubixx StadtMitteHotel using automated testing tools (e.g., WAVE, AI-based tools) and manual sampling of selected page sections with a focus on usability, structure, and readability.

9. Feedback and Contact

If you notice accessibility issues on our website, you may contact us using the following details:



Phone: +49 (0) 791 9780 41 41
Email: hallo@hotel-qubixx.de

Postal Address:
qubixx StadtMitteHotel
Weilerwiese 3
74523 Schwäbisch Hall
Germany

10. Market Surveillance Authority

The competent market surveillance authority is:
Regierungspräsidium Tübingen – Department 11 (Market Surveillance)
Konrad-Adenauer-Straße 20
72072 Tübingen, Germany
Phone: +49 (0) 7071 757-5438
Email: marktueberwachung@rpt.bwl.de

11. External Widgets

Booking Platform (DIRS21)

Our direct bookings are handled via the external platform DIRS21 One (TourOnline AG). According to the provider, DIRS21 One has offered an accessible booking solution since June 28, 2025. However, no separate accessibility statement is available from TourOnline AG. If you encounter any barriers while using this service, our team is happy to assist you via phone or email:

Phone: +49 (0) 791 9780 41 41
Email: hallo@hotel-qubixx.de